

Sevilla. 6 reales al mes, 4 pesetas trimestre. Fuera 5 pesetas. Extranjero y Ultramar. 40 » »

EL PAGO DE LA SUSCRICION ES ADELANTADO

Oficinas: calle de Alfonso XII, n.º 14

El Noticiero Sevillano

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

DIRECTOR PROPIETARIO: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

AÑO VIII.—NUM. 2.686

ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

Teléfono núm. 290

Jueves 12 de Noviembre de 1900

FERNANDEZ Y COMPAÑIA

GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS

Plaza del Duque de la Victoria, núm. 10

Las importantes compras realizadas por estos conocidos almacenistas para la temporada de invierno los facilita ofrecer al público en la sección de ventas que tienen establecida al detall en su grandioso establecimiento, entre otros muchos artículos, variados surtidos en:

Lanas y paños para trajes de señora y niños gran fantasía, astracanes rizados y paños para capas de señora.

Gergas, vicuñas y tricots, desde lo más barato á lo más superior.

Cheviots y satenes, gran novedad, para trajes de caballero.

Paños para capas de caballero, desde lo más barato á lo más superior; especialidades en colores café, verdes y azules.

Alcoholados y piqué de lana, franclas gran novedad.

Pañuelos de lana para señoras y niñas, toquillas y chales punto gran novedad.

Paraguas, camisetas, pantalones punto para señora, caballero y niños, cubre corsés, medias y calcetines de lana, hilo Escocia y algodón.

Capas para caballero desde 17'50 pesetas á lo más superior que puede confeccionarse.

Alfombras abacá y cordelillo de 2'25 reales metro; moqueta á 4 pesetas, y terciopelo á 6'50 pesetas metro.

Tapicería para muebles; colchas de seda, mantas de lana y algodón para camas y viaje. Alfombrillas de moqueta y terciopelo, tapetes de tapicería: toallas hilo, algodón y rusa, desde 2 reales; especialidades en juegos mantelería para bodas.

A realizar: Solo por 15 días, cojines árabes bordados estilo oriental, á 4 pesetas; la acreditada tela blanca llamada Gran Duquesa á 10 pesetas pieza de 20 metros.

Depósito de pañuelos de Manila bordados y mantillas de blonda.

HORAS DE ESPACHO DE 8 MAÑANA Á 9 NOCHE

Ventas solo al contado

El Noticiero Sevillano

es el periódico de mayor circulación de Andalucía

MUEBLES

DE JOSÉ BALDÓ
Agujas, 4

PIANOS

Agustín M. Lerato
Cánovas del Castillo 55
ALMACEN DE MUSICA

Con el uso de la **Theobromina fosfatada Inque** se sustituye ventajosamente el aceite de hígado de bacalao. De venta en todas las droguerías, farmacias y ultramarinos.

MUEBLES

GRAN ROBAJA DE PRECIOS

Simón Marco

Tarifa, núm. 8

Edición de la mañana

Eleonora Duse

Ya saben nuestros lectores que anteañoche hizo su debut en el teatro Apolo, de Madrid, la eminente actriz italiana Eleonora Duse, con la famosa obra de Dumas (hijo) *La mujer de Claudio*.

La escena donde á diario lucen sus méritos (más ó menos plásticos) los artistas del género chico, y se representan zarzuelas más ó menos literarias—menos por regla general—se honró sirviendo de medio para poner en comunicación aquella insigne dramática con un público muy distinguido.

El suceso justifica, pues, que le dediquemos algunas líneas.

Apuntes biográficos

La ilustre actriz italiana nació el 3 de Octubre de 1859 en Vigevano.

Su abuelo, Luis Duse, procedente de una familia de lobos marinos, en Chioggia (1792-1854), dejó un nombre célebre en el teatro y fué en su tiempo uno de los mejores intérpretes de Goldoni.

Los cuatro hijos que tuvo, Eugenio, Jorge, Alejandro y Enrique, fueron también artistas dramáticos.

Alejandro, nacido en Chioggia y primer actor, casado con Angélica Capelletto y muerto en Venecia en 1892 á la edad de sesenta y dos años, fué el padre de Eleonora Duse.

Es, pues, esta una hija del arte en toda la extensión de la palabra: abuelo, padre, tíos, tías, primos, primas; todo el mundo es actor en la familia.

Una obra, por vieja que sea, se transforma en manos de la Duse, porque esta insigne artista, según ha dicho un célebre crítico, tiene una dicción que le es propia, llena de originalidad y de color individual que no sorprende por el uso y el abuso de los grandes recursos; pero que seduce, cautiva y encanta por su acento de verdad, por un estremecimiento de pasión que se comunica instantáneamente á todos los espectadores.

Un distinguido crítico barcelonés, el señor Roca y Roca, recuerda que Dumas hijo, que ya admiraba á la Duse desde que la vio representar por primera vez en París, sintió crecer su asombro al verla realizar el milagro de la resurrección de un muerto, pues muerta era y enterrada, desde su estreno, *La mujer de Claudio* (obra representada anteañoche con gran éxito en Madrid), y así lo reconoce su autor, hasta cierto punto, en el prólogo con que la acompañó, al incluirla en la colección de sus obras escénicas.

La Duse toma por su cuenta el antipático papel de *Cesarina*, y tal fuerza de vida logra inspirarle, que en París se le aplaude con delirio, y por todas partes donde representa la obra, que ha llegado á ser una de las favoritas de su repertorio, alcanza un triunfo ruidoso.

La insigne actriz no es una desconocida para los madrileños, pues hace diez años, durante la primavera del 90, tuvo aquel público ocasión de celebrarla y aplaudirla entusiasmada en el teatro de la Comedia.

Por lo ocurrido anteañoche es de creer que ahora será en Apolo la Duse tan festejada y aplaudida como lo fué en otro tiempo en el aristocrático teatro de la calle del Príncipe; como lo ha sido en Alemania y en Francia, en la América sajona y en la América latina.

Hipótesis anecdótica

Recientemente se ha publicado un libro de alguna resonancia en Europa: *Il fuoco*, de Gabriel D'Annunzio. Refiérense en aquél los amores de Stelio con una actriz eminente, y hay quien dice, que Stelio es D'Annunzio y la actriz Eleonora Duse.

En dicho libro, el poeta, pone en boca de la gran artista estas palabras:

«Tenía apenas catorce años cuando tomé parte en una antigua tragedia romántica titulada *Gaspara Stampa*. Yo desempeñaba el papel de protagonista. Fué en el Dolo, en un teatro de campo, una especie de barraca... Me acuerdo muy bien; me acuerdo de algunas cosas como si hubieren ocurrido ayer. Y han pasado veinte años! Me acuerdo del sonido que tenía mi voz, aún infantil, cuando la esforzaba en los parlamentos, porque algunos entre las cajas de bastidores me susurraba que gritase fuerte, más fuerte siempre...»

«No sé que instinto de dolor me conducía á encontrar los acentos y los gritos que debían sacudir á aquella muchedumbre miserable, de, quien esperábamos el pan cotidiano.»

«Diez personas hambrientas me desgarraban como una presa de botín; la necesidad brutal cortaba y arrancaba las flores del sueño que nacía de mi precocidad tumbrosa... ¡Tiempo de sollozos, de sofocaciones, de temores, de tedios violentos, de oculto horror! Los que me martirizaban no sabían la que se hacían. ¡Pobre gente, cegada por la miseria y la fatiga! Dios los perdone y los tenga en paz... Yo sé lo que es el hambre y lo que es aproximarse la noche, cuando es incierto el albergue.»

«Si Eleonora Duse supo antes lo que eran el hambre y los públicos incultos, justo es que hoy sepa lo que significan la opulencia y el frenético entusiasmo de las muchedumbres cultas, que adaman su talento, ya que todo se lo debe á su laboriosidad, estudio y propios méritos.»

Wiesca en Jerez

Como oportunamente nos fué telegrafiado por nuestro corresponsal en Cadix, el director general de Agricultura, señor Wiesca, salió de esa ciudad acompañado de su hermano don José Luis, del gobernador de la provincia y de otras distinguidas personalidades.

En las estaciones del tránsito fué saludado el señor Wiesca por las autoridades locales y personas conocidas.

En Jerez recibieron al director de Agricultura, el alcalde señor marqués de Casa Bermeja, y lo más saliente de aquella población.

El señor Wiesca, después de almorzar en el domicilio de la citada autoridad, marchó á la Granja Modelo.

Se recorrieron los trenes de labor y el olivar, y los sitios donde este año se han de realizar los experimentos del cultivo del algodón, que comprenden 24 aranzadas, 12 de secano y 12 de regadío.

Con este objeto se han pedido á los señores Vilmorin y compañía de París, diferentes muestras de semillas, que han salido ya de Marsella.

En este último año, según manifestó el señor Busto, se han destinado al cultivo del algodón cuatro aranzadas, recolectándose 70 kilos, que fué despepitado á mano por carecerse también de máquina despepitadora.

En el Museo Agronómico se vieron varias muestras de algodón recolectado en el último año, de semillas procedentes de Georgia y de Egipto, y de tabaco y de otras variedades de cereales y leguminosas.

En vista de lo avanzado de la hora, se desistió de ir al vivero, trasladándose todos al depósito de aguas de Tempul para apreciar desde allí el aspecto que ofrecen los viñedos de los alrededores y que no puede ser más triste y desconsolador. La floxera lo ha invadido todo y las que antes eran ricas viñas, tales como *El Carrascal* y *Macharnudo*, cuyos vinos adquirieron tanta fama, vense hoy convertidas en eriales.

El señor Wiesca ofreció estudiar detenidamente las mejoras que son necesarias al establecimiento, prometiendo interesarse por el mismo y manifestó que daría cuenta detallada al señor ministro de Agricultura á su llegada á Madrid, de sus impresiones en la visita que estaba realizando.

Acordó también sobre el terreno el señor Wiesca que se envíen á Chiclana 10.000 barcos, para establecer allí un vivero de vides americanas, siendo de cuenta del ayuntamiento la adquisición del terreno en que ha de establecerse.

Después de la visita regresó á Cadix el señor Wiesca, anunciando, que al pasar por nuestra capital, conferenciará con el ingeniero de agricultura de la provincia, para conocer en detalles el alcance de la plaga de langosta que asola los campos de esta comarca.

LOS POLAVIEJISTAS

Anoche tuvimos el gusto de saludar á nuestro distinguido amigo particular, el señor marqués de las Cuevas del Becerro, con el fin de rogarle nos manifestase su autorizada opinión respecto de la actitud que habrán de adoptar los amigos del general Polavieja en la próxima campaña parlamentaria.

El digno diputado por Sevilla, nos dijo, que, sabido como es, que el general va al extranjero por tiempo indefinido, debía suspenderse había de hallarse imposibilitado de realizar campañas políticas, y de inspirar normalmente las que sus amigos realizasen.

Por esto—añadió—no me sorprende, aun cuando no me consta, el propósito que telegramas fechados hoy en Madrid le suponen de considerar disuelto el grupo que dirige; pero yo lo único que sé es, que por tener resuelto asentarse de España, nos dejaba á los que á su lado estamos en libertad de acción para proceder.

En vista de eso, cuando vaya á Madrid la próxima semana, me propongo avistarme con los compañeros en Cortes durante la pasada legislatura, para decidir cual haya de ser nuestra norma de conducta, colectiva ó individualmente.

Por lo demás, y como ya anoche digeron á ustedes amigos míos, y he leído hoy en *EL NOTICIERO*, no me ocupo estos días de política, ni he pensado cual haya de ser mi proceder parlamentario en los primeros actos de la próxima legislatura.

Oído lo que antecede, y confirmadas en un todo las referencias que acerca del asunto publicamos en nuestro número anterior, dimos las gracias por su amabilidad á nuestro respetable amigo, y por terminada nuestra entrevista.

Cámara Obrera

Ayer regresó de Villaharta el presidente de la Cámara Obrera, don Francisco Sanchez Arjona, restablecido de su dolencia.

Visitó la Cámara, sancionando acuerdos de interés para el fomento de la misma y regresó á Constantina en el tren de Mérida, proponiéndose establecer dentro de breves días de nuevo su residencia en Sevilla.

«Hoy jueves se reunió en la Cámara la junta de Unión Nacional del primer distrito á las nueve de la noche; el viernes á las nueve el gremio de herradores, y el domingo á las nueve de la mañana La Bética.»

«El 22 se reúnen los corcho-taponeros, socios de la Cámara, para ocuparse de los medios de pedir al gobierno la modificación de los tratados comerciales, en lo que se refiere al derecho que deba imponerse al corcho en plancha y cuadrados á la salida de la península.»

El expediente de las aguas

Anoche se reunió en el Ayuntamiento la subcomisión Especial de aguas que entiende en el expediente sobre las denuncias de tomas clandestinas de dicho precioso líquido en el acueducto de los Caños de Carmona. Asistieron los señores Amores Domingo y Real.

El ministro de Marina ha puesto hoy á la firma de la reina el decreto concediendo la cruz de San Fernando de segunda clase al coronel don José Izquierdo, por méritos contraídos en la campaña de Cuba, y otorgando otras recompensas de menor interés.

También ha puesto á la firma de S. M. el ministro de la Guerra tres nombramientos para mandos de los tercios de la benemérita.

«El ministro de Marina ha puesto á la firma de la reina los decretos nombrando jefe de estado mayor del departamento de Cadix á don Enrique Sestoa, y del del Ferrol á don Antonio Moreno Guerra.»

Banquete de periodistas

Madrid 14, 4-35 t.—Se ha celebrado el banquete organizado por la Asociación de la prensa en honor de los periodistas americanos que han venido para asistir al Congreso que actualmente se celebra en Madrid.

Presidió el señor Llano y Persi, como el de más edad, acompañándole en los sitios de honor los periodistas extranjeros. Asistieron 70 comensales.

Durante el banquete reinó entre los congresados la mayor confraternidad. Al desatarse el Champagne se iniciaron los brindis, pronunciados muy elocuentes los señores Llano y Persi y Moya, en nombre de los periodistas madrileños, siguiéndoles el mejicano señor Sierra, el venezolano señor Zuneta, el chileno señor Sansón y el señor Sillio, que habló en nombre de los periodistas de provincias. También pronunciaron brindis muy elocuentes los señores Francos, Vicenti, Calçada y otros.

Todos ellos abogaron por que se trabaje en pro de la confraternidad y la unión de la prensa hispano-americana, aprobando la creación de una revista que defienda sus intereses.

El Ibero-Americano

Madrid 14, 4-45 t.—La sección de prensa del Congreso Ibero-Americano ha examinado hoy las conclusiones ya conocidas, aprobándolas sin discusión. En la reunión se notó perfecta unanimidad de pareceres, acordándose nombrar una ponencia que informe favorablemente sobre dichas conclusiones.

La reunión de la sección de relaciones comerciales estuvo animadísima. En la discusión suscitada sobre los medios de fomentar la exportación y favorecer el comercio español con América, intervino el conde de las Almenas, proponiendo que vaya una comisión de productores á estudiar las condiciones de aquel mercado.

En la sección de enseñanza se aprobaron las bases generales presentadas por la ponencia mixta de delegados americanos y españoles.

La sección de arbitrajes siguió hoy discutiendo varias Memorias y mociones presentadas.

Consejo de ministros

Al comenzar

Madrid 14, 6 t.—Antes de reunirse, el marqués de Pozo Rubio conferenció con el presidente del Consejo y el ministro de la Gobernación, sobre los preparativos para la apertura del Congreso y de los trabajos parlamentarios.

El presidente del gobierno ha dicho que se reducirá á esto el Consejo de hoy.

El señor Sanchez Toca lleva al Consejo el proyecto de crédito agrícola, y proponerá los medios de conjurar la crisis de carbón; pues por falta de transporte en las compañías ferroviarias hay la amenaza de que queden sin alumbrado algunas poblaciones.

Los ministros de la Guerra y de Gracia y Justicia solo llevan expedientes administrativos.

El señor García Alix comunicará la invitación que se le ha hecho para concurrir á la Exposición de Bellas Artes de Munich.

Lo de las trañas

El ministro de Marina ha declarado que nada ha resuelto sobre la cuestión de las trañas, siendo inexacto cuanto dice *El Imparcial*, pues á nadie ha manifestado sus propósitos.

La comisión que se nombró—dijo—continúa el estudio del asunto.

Respecto de esto nos ha indicado el señor Urzaiz que el ministro le prometió dar una resolución favorable á las trañas.

La nota oficiosa

Madrid 14, 8 á 9 n.—Según la nota oficiosa los ministros acordaron nombrar senadores vitalicios á los señores general Linares, Merry, barón del Castillo de Chirel, Liniers y Linares Rivas; vicepresidentes del Congreso, Laiglesia, Figueroa, Aparicio, y secretarios conde de San Luis, San Simón y Silveira (don Faustino).

A propuesta del presidente se acordó subvencionar á la Asociación del Tiro Nacional.

El ministro de Estado expuso la impresión satisfactoria que le producen las tareas del Congreso Ibero-Americano.

A propuesta suya se acordó el inmediato regreso de la comisión española que en Manila preside el general Jaramillo.

Se acordó estudiar el expediente del ministerio de la Guerra relativo á las facultades del comandante general del Campo de Gibraltar, como delegado de Hacienda.

Fué aprobada la concesión de un crédito para concurrir á la Exposición de Bellas Artes de Munich.

A propuesta del ministro de Instrucción pública el Consejo acordó fijar en setenta años la edad para la jubilación de los maestros.

También acordaron los consejeros el pago de los créditos por suministros y servicios de las últimas guerras coloniales; pago que efectuará la Dirección de la Deuda.

Al señor Sanchez Toca se le autorizó presentar á las Cortes el proyecto regulando el crédito agrícola, y otros restableciendo los comisionarios regios en los bancos provinciales.

Este último ministro habló de las reformas que proyecta realizar en las redes de ferrocarriles.

Se concedió un crédito supletorio para los gastos de la Exposición de París.

Por último, el ministro de la Gobernación fué autorizado para contratar, sin subasta, la adquisición de los postes telegráficos.

Lo de Pedreguer

Madrid 14, 10-10 n.—Telegramas recibidos de Alicante comunican detalles de la catástrofe ocurrida en la plaza de toros del pueblo de Pedreguer. Dicen los despachos que hasta ahora han sido extraídos de entre los escombros doce cadáveres. Los dos guardias civiles que resultaron heridos gravemente han fallecido á consecuencia de sus lesiones. De los demás heridos muchos se encuentran en tal estado de gravedad que ha sido preciso administrarles los últimos sacramentos.

Las autoridades y algunos particulares reparten socorros entre las familias de las víctimas.

Las señoritas toreras, que torearán en la plaza al ocurrir la catástrofe, han llegado á Valencia, y están horrorizadas de la escena que presenciaron.

Una ahorcada.—Huelga de trabajadores

Dicen de San Sebastián que se ha ahorcado en aquella cárcel Eulalia Perez, condenada á cadena perpetua por monedera falsa.

«De Alicante telegrafían que continúa la huelga de los trabajadores del muelle.»

Carlistas detenidos.—Robo de géneros

Telefonean de Barcelona que en Cortes de Sarriá han sido detenidos dos carlistas.

«En la administración de *Los Docks*, de aquella ciudad, se ha denunciado un robo de géneros, por valor de 70.000 duros.»

Disgustos ministeriales

Madrid 14, 11-30 n.—Los diputados por Almería han notificado dejarán de asistir á la reunión de las mayorías, fundando su disgusto en haber sido desatendidos en la petición de relevo del gobernador, al que consideran incompatible con ellos.

En honor de Cajal

Madrid 14, 11-30 n.—Mañana por la tarde se celebrará en el paraninfo de la Universidad una sesión en honor del ilustre doctor Ramón y Cajal.

Ocupará la presidencia el ministro de Instrucción pública señor García Alix y asistirán los académicos, doctores y las personalidades más ilustres de las ciencias y las letras.

Los estudiantes de medicina le han regalado, por suscripción, las insignias de oro de la gran cruz de Isabel la Católica.

Proyectos del gobierno

Madrid 15, 1 madrugada. (Urgente).—A segunda de la apertura de las Cortes el gobierno presentará sus proyectos señalando las fuerzas de mar y tierra, sobre los alcoholes y clases pasivas.

Después dará cuenta del proyecto de matrimonio de la princesa de Asturias.

Las oposiciones se proponen discutir todos estos proyectos é impedir la clausura de las Cámaras.

Caso de no plantear el gobierno la cuestión del matrimonio lo harían los diputados de oposición.

Función de gala

Madrid 15, 2-30 madrugada. (Urgente).—La función de anoche en el Español, en honor de los congresistas del Ibero-Americano, revistió grande brillantez.

Se representó *El vergonzoso en Palacio*, escuchando grandes ovaciones los artistas. Asistieron S. M. la reina, las infantas y los ministros.

Al entrar la reina se dió un viva! que fué débilmente contestado.

Política al día

En la reunión de las mayorías, además de los señores Silveira y Villaverde, hablará el general Azcárraga.

Ninguno aludirá á la última crisis.

Se da como probable que el marqués de Figueroa presida la comisión de actas y el señor Aparicio la de incompatibilidades.

El señor Laiglesia seguirá presidiendo la de presupuestos.

Sobre las trañas

Cuando hablamos anoche con el ministro de la Gobernación este negó se hablara en el Consejo de las trañas, habiendo insistido en que el gobierno procurará armonizar los intereses de ambos bandos.

La impresión dominante es que seguirá la prohibición de las trañas en las rías, permitiéndolas en alta mar.

Últimas noticias

Madrid 15, 3 madrugada. (Urgente).—Dicen de Barcelona que se han generalizado los huelgas en las cuevas del alto Llobregat, y que las tropas ocupan los puntos más estratégicos.

Añaden que en un registro practicado en un pozo en Badalona, se han encontrado armas, trajes y petrechos de guerra.

«La *Gaceta* inserta hoy la circular dirigida á los gobernadores, pidiendo se cum-

pla la prohibición de correr vaquillas y toros encordelados y alquitranados por las calles

Dispone también en otra que los profesores de Universidades y establecimientos docentes recomienden a los alumnos mayores de 17 años, acudan a los certámenes del Tiro Nacional.

De Zaragoza telegrafían que en el beneficio de la primera actriz señora Cobena, se estrenó El hogar, obra dramática de su esposo, don Federico Oliver.

La obra obtuvo un verdadero éxito. El asunto es la fuga de la hija del presidente don Carlos con el pintor, de que tanto se habló en su tiempo.

Telegramas de provincias

La crisis industrial

Barcelona 14, 6-45 t.—Dicen de Ministrol que allí permanecen cerradas todas las fábricas, obedeciendo a la presión que ejerce la huelga de los obreros de Manresa.

En esta población se agrava el conflicto, temiéndose que se propague a otros puntos de esta región.—Simó.

Cervera en Málaga

Málaga 14, 10-15 n.—Ha llegado a esta capital el contralmirante señor Cervera. El hotel donde se hospeda se ve concurridísimo por las numerosas personas que acuden a visitarle.

Censuras á Dato

Zaragoza 14, 10-20 n.—Dícese aquí que dos diputados provinciales han dirigido una carta al exministro de la Gobernación señor Dato, recordándole que cuando desempeñaba su cartera capacitó al diputado señor Sanz, expulsado ayer. Los firmantes de la carta dirigen acres censuras al señor Dato por no haber evitado lo ocurrido ahora. Termina el escrito diciendo que para defender moralidad se necesitan hechos, no palabras.

Los complicados

Barcelona 14, 11 n.—Han ingresado en las prisiones militares algunos de los carlistas que se hallaban detenidos en la cárcel por resultar complicados en los pasados sucesos.—Simó.

Declaraciones de Costa

Barcelona 14, 11-30 n.—El señor Costa ha dicho que se propone visitar Cataluña, Asturias y Andalucía. Hablando del estado actual de España afirma que a su juicio los males que padecemos se deben al predominio de los intelectuales.

Respecto del Congreso Ibero-Americano ha dicho que considera sus trabajos tardíos e infructuosos.

Añade que desconfía de la juventud, pues no ve en ella sobresalir a quienes han de sustituir á los hombres de ahora.

Afirma el señor Costa que su retirada de la Unión Nacional ha obedecido al fracaso de la manifestación de Julio, que él previó y anunció anticipadamente.

Según él, aunque el señor Paraiso se empuja en negarlo, solo aspira á formar un tercer partido que turne en el poder con los dos que actualmente existen.

La Unión añadió—solo busca elementos, sin reparar ni fijarse en su significación y valia.

El señor Costa quiso reservar el juicio que le merece la actitud del señor Romero Robledo, afirmando que á pesar de la historia que tiene, pueden los hechos rectificarla.—Simó.

Cierre en Jerez

Jerez de la Frontera 14, 11-50 n.—Se han cerrado todos los comercios, como protesta unánime contra los presupuestos municipales.

Las Cámaras de Comercio y Agrícola persisten en su actitud.—Bustamante.

Telegramas del extranjero

El carlismo impotente. París 14.—Le Gaulois publica un artículo en el que evidencia la impotencia del carlismo.

La causa de Bressi. Roma 14.—Pronto se verá la causa contra Bressi. Se acusa de complicidad á los acompañantes con quien llegó de América.

Crisis ministerial. Roma 14.—Se anuncia una próxima crisis ministerial.

Mujeres abogados. París 14.—El Senado ha dado su aprobación á la proposición pidiendo ejerzan las mujeres la abogacía.

El cólera.—Emperador enfermo. París 15.—Se ha declarado el cólera en Afganistán.

El emperador de Rusia está enfermo del tífus, opinando los médicos carece de importancia el padecimiento.

Recepción de preladis. Roma 15.—Su Santidad León XIII recibió ayer á varios obispos.

Lo de China. Condiciones de paz. Londres 14.—Se cree que China aceptará las condiciones que las potencias imponen, excepto la ejecución de los príncipes y de los funcionarios.

Ingléses y boers. Gastos del Transvaal. Londres 14.—Se calcula ascenden á setenta millones los gastos de la guerra del Transvaal.

Para los boers. Berlín 14.—Se ha pedido al emperador Guillermo terreno en nombre de Krüger, para que se establezcan los boers repatriados.

Para esperar á Krüger. París 14.—El grupo parlamentario de la defensa nacional ha delegado en diez de sus miembros para que esperen al expresidente del Transvaal, Krüger.

Edición de la noche

La cuestión carlista

Un redactor del periódico El Liberal de Jaen, ha celebrado una entrevista en la cárcel de Baeza con los detenidos en ella con motivo del fracasado alzamiento carlista, habiendo obtenido sus indagaciones el siguiente resultado:

El cura Chinchilla. El presbítero don Sebastián Chinchilla, que fué detenido en Linares y trasladado á dicha cárcel, es natural de Ibro, es joven y posee clara inteligencia. Al ser preguntado por el motivo de su detención, dice que habiéndose suscitado una disensión entre él y su compañero de prisión, el vecino de

Linares don José Antonio Ruiz y Calero, sobre si Arjona era población más rica que Andújar ó viceversa, hicieron una lista de los primeros contribuyentes de ambas para de esta manera poder formar un cálculo que les sacara de las dudas que ambos tenían, cuya lista cayó en manos de la autoridad al practicar el registro en su domicilio. Sin duda la autoridad creyó que era una relación de afiliados carlistas y que únicamente á esto atribuye su detención.

José Antonio Ruiz Calero

Es hombre de unos 50 años de edad, dice que es presidente de la junta carlista de Linares, pero que no ha pensado jamás en levantamientos.

Félix Valencia

Es natural de Jaen, y de unos veinticuatro años de edad. Dice que iba en la partida carlista, compuesta de 13 hombres, y que fué hecha prisionera en la venta de la Atalaya por una sola pareja de la guardia civil. Que se rindieron á la más leve indicación porque la mayoría de los que componían la partida iban á la fuerza, debido á las amenazas de tres individuos que están presos é incomunicados en dicha cárcel. Que llevaba cuatro kilos de dinamita y algunos otros compañeros otros tantos y que les habían dicho que era para volar el puente de Vadollano.

La partida de Badalona.—Nuevos detalles

Segun las últimas noticias, se sabe que la partida de Badalona la forma un explegado de consumos de aquella localidad, apellidado Castellví, de apodo Carremita, y teniente carlista que había sido en la pasada guerra.

Como Torens tenía ya reclutados 13 hombres, le nombró segundo jefe.

Cuando se dirigieron á atacar el cuartel los hombres de la improvisada fuerza, iban de dos en fondo y dejaban parejas de vigilancia en cada una de las bocacalles por que pasaban.

Castellví se quedó atrás cubriendo la retaguardia, mientras Torrens daba la carga que le costó la vida.

El fuego de las bocacalles lo dirigió Castellví, quien al disolverse la partida huyó hasta Santa Coloma, desapareciendo después.

Se dice que llevaba todo el dinero destinado á la sedición.

Torrens, con ocho individuos de su partida, había confesado y confulgado en la iglesia de Badalona el día del ataque.

En la cárcel, y á disposición de la autoridad militar, ha ingresado uno de los individuos de la partida, llamado José María Casó, á quien se han ocupado dos carabinas, dos correajes y 81 cartuchos, objetos todos que tenía enterrados en un barranco de aquel término.

Las fuerzas de la guardia civil de Badalona, al mando del sargento García, al practicar un reconocimiento en la casa de campo denominada La Tapen, donde organizó Torrens la partida, han encontrado enterrados: siete terceretas nuevo sistema Remington, cinco bayonetas, varios paquetes de cartuchos y dos sacos vacíos con la siguiente etiqueta: «España Industrial. Josefa Muntadas de Cendra. Igualada. Remitido por Axelá».

Todo ha sido conducido al cuartel para ponerlo á disposición de la autoridad militar.

La casa en que se han encontrado las armas estaba abandonada, no habiendo al cuidado de ella más que una vieja.

Noticias generales

Vapores correos de la Compañía Trasatlántica: El Rabat salió el martes 13 de Málaga para Valencia, el M. L. Villaverde salió el martes 13 de Marsella para Barcelona y el R. M. Cristiana salió el miércoles 14 de Santander para Bilbao.

En Gibraltar una pobre mujer á quien se moría su hija, la confió á los cuidados de una vecina y se arrojó á la calle desde un segundo piso. Cuando la infeliz era oída por los vecinos la enfermita dejó de existir. Créese que la madre se salvará, pues aunque se causó fracturas y contusiones, su estado no es grave.

Se halla vacante en la Dirección general de los Registros una plaza de auxiliar segundo, dotada con el sueldo anual de 6.000 pesetas, que deberá proveerse entre los oficiales y auxiliares de la sección de Registros y del Notariado del suprimido ministerio de Ultramar, debiendo presentarse las solicitudes en el plazo de 15 días naturales.

En Alicante se han declarado en huelga los obreros del muelle. Los motivos parece que son diferencias surgidas entre las asociaciones de obreros y capataces. Estos últimos solo dan trabajo á los operarios que pertenecen á la sociedad, cosa que, como es consiguiente, disgusta á muchos de los trabajadores. A pesar de la huelga, continúan los trabajos del puerto, y ni por un momento se ha turbado la tranquilidad. Las juntas directivas de las sociedades obreras se han constituido en sesión permanente hasta llegar á un acuerdo con los capataces. Además han dirigido una alocución á los huelguistas recomendándoles el orden y la tranquilidad.

Procedente de Gibraltar ha fundeado en el puerto de Barcelona el crucero griego Almirante Miaulis, de 2.000 toneladas y tripulado por 214 hombres. Le manda el capitán Condonaris.

Información militar

Las propuestas reglamentarias en el mes actual se reducen en el arma de infantería al ascenso al empleo superior de tres comandantes, cuatro capitanes, tres primeros tenientes y cuatro segundos, en la escala activa, y un capitán, tres primeros tenientes y ocho segundos, en la de reserva.

En caballería solo ha habido el ascenso de un primer teniente y otro segundo de activo, y uno primero y cinco segundos de la reserva. En artillería el ascenso se reduce á un teniente coronel, un comandante, un capitán y un primer teniente en las resultas de la vacante que dejó el coronel Novella.

Ni en ingenieros, ni en estado mayor, ni en sanidad y administración militar ha habido ascensos.

En la guardia civil el de un primer teniente y otro segundo; en carabineros, el de uno de esta última clase.

El número total de vacantes definitivamente amortizadas en el mes de Octubre es de 70, entre jefes, oficiales y asimilados, á saber: una de coronel, seis de teniente coronel, ocho de comandante, 14 de capitán,

14 de primer teniente y 27 de segundo idem (estos últimos de la reserva). Además quedan sin cubrir, hasta que salgan promociones de las academias (en 1902), una de primer teniente y ocho de segundo idem.

El presupuesto de la Guerra obtiene una reducción efectiva, por virtud de esas amortizaciones, de 167.720 pesetas anuales, más la economía temporal de otros sueldos, á razón de 1.487.50 pesetas, durante los meses que tarde en haber promociones de nueva oficialidad.

Mas como de las bajas ocurridas lo han sido por retiro tres de teniente coronel, seis de comandante, ocho de capitán y 19 de primer teniente, calculando que todos los causantes tengan el maximum de pensión, resultará el aumento en clases pasivas de 103.275 pesetas, y la economía líquida anual para el Tesoro de 64.445, más las 1.487.50 mensuales que quedan indicadas. Este aumento en clases pasivas tiene, no obstante, compensación en todo ó en parte cada mes, con las bajas naturales que en dichas clases ocurren por defunciones y otros motivos.

Diario taurino

El domingo próximo se lidiarán en la plaza de toros de Jerez cuatro novillos-toros de la ganadería de don Ricardo Shely, que estoquearán los diestros jerezanos Tormenta y Jerezano chico, y los cordobeses Conejito chico y Bebe chico.

Segun un colega local, parece que se ha desistido de dar la novillada que se anunciaba para el próximo domingo, á causa de haber surgido dificultades que no pueden vencerse en el corto tiempo de que los organizadores disponían para arreglar el cartel.

En el cortijo de Fuentevinagre se ha efectuado el herradero de los ganados de don José Antonio Adalid, resultando la fiesta muy animada y concurrida, sin tener que lamentar incidente alguno.

El señor Adalid ha cedido al alcalde de Utrera, para que haga de ellas el uso benéfico que tenga por conveniente, las carnes de dos magníficos becerras que se hirieron mutuamente en las faenas que se han realizado en sus posesiones, por consecuencia de las cuales tubo que sacrificarlos.

En Linares se verificó la semana pasada la tonta de 25 becerros y 42 becerras de la ganadería de don Vicente Martínez, de Colmenar Viejo.

La operación fué llevada á cabo con toda escrupulosidad y se aprobaron detenidamente las dos terceras partes de las reses tentadas.

Badilla actuó de piquero y para los quites estuvieron el matador Lagartijillo y el banderillero Taravilla.

También en la pasada semana tentó el duque de Veragua sus reses.

Probáronse 90 becerros y 51 becerras. Ocho caballos, á pesar de llevar coraza, sucumbieron bajo el poder de los pitones de los becerros.

Campillo, el picador, sufrió un tremendo porrazo cuando llevaba tentados 24 becerros. Le sustituyó Varillas.

Como auxiliares estaban el veterano Saturnino Frutos (Ojitos) y Curriñche.

Ha quedado ultimado en Barcelona todo lo referente al beneficio del diestro catalán Juan Borrell (Muralla).

Se lidiarán cuatro bichos de Mira, estoqueados por Saltaño, Plantaino, Monsolín y Cerrajillas, actuando de presidentes las típicas Luisa Campos, Teresa Bordas, Amparo Taberner y Lola Mendoza.

El padre del infortunado diestro Domingo del Campo (Dominguín), ha dirigido una carta al matador Luis Mazzantini, dándole las gracias por el celo y entusiasmo con que organizó la corrida á beneficio suyo y de su familia.

En la misma carta explica el padre de Dominguín lo que piensa hacer con los títulos de la Deuda que fueron adquiridos con los rendimientos de la corrida y que le fueron entregados.

Hoy ha embarcado en Cadiz, con dirección á Méjico, donde ha sido contratado, el novillero José Roviroa.

Ya se han fijado al público los carteles anunciadores de la corrida que se celebrará el domingo 25 del corriente en nuestro circo auriño á beneficio del antiguo banderillero sevillano Saleri.

Como es sabido, se lidiarán toros de distintas ganaderías, que se encargarán de estoquear los diestros Lagartijillo, Faico, Fuentes, Algabeño, Guerrerito y Félix Velasco.

En cuanto al Algabeño, hemos oído decir que no tomará parte en dicha fiesta por encontrarse su señora enferma de algun cuidado.

Ha regresado de Barcelona el novillero Angel Carmona (el Camisero), que ha sido ajustado por aquella empresa para torrear seis novilladas el año que viene.

Noticias regionales

Ha sido ya informado por el Consejo de Obras públicas el proyecto de muelles de hierro definitivos para el puerto de Huelva. En virtud del sistema de construcción aceptado y de las modificaciones introducidas en él, podrá atracar en los muelles gran número de buques y se dispondrá de mayores espacios en la zona de servicio.

La ayudantía de marina que se hallaba establecida en Barbate, se ha trasladado á Conil, pasando de ella don Juan García Lahera.

Procedente de Fernando Póo y Las Palmas llegó ayer á Cadiz el vapor Ciudad Condal con 81 pasajeros, entre los que figuraban los soldados de infantería de marina que constituían el destacamento de aquellas islas, y marineros y fogoneros de la armada.

Ayer tarde se arrojó desde la azotea de uno de los pabellones del arsenal de la Carraca al patio, la señora esposa del jefe de la estación telegráfica de dicha factoría, quedando muerta en el acto. Según parece, padecía de ataques de enagenación mental.

En la semana próxima se establecerán en Córdoba tablas reguladoras para el abastecimiento de carnes.

Los dos bandoleros que, según dijimos ayer, se habían presentado en el término de Almedinilla, á caballo y armados de tercercolas, exigieron diez mil pesetas á un labrador de dicha villa y una suma también considerable á otro propietario de la misma. Al tener noticias de tales sucesos, la guardia civil salió en persecución de los ladrones y estos se internaron en la provincia de Jaen por Alcaudete. La benemérita sigue trabajando sin descanso para conseguir la captura de los criminales.

Ayer ocurrió una desgracia en el paso

á nivel del cruce de Cercadilla. El empleado de ferrocarriles José Rodríguez Misa, que venía en el tren correo descendente de la línea de la Sierra, cayó á la vía, recibiendo un fuerte golpe que le privó del sentido. El maquinista José Morales y el mozo de estación Antonio Costa le condujeron á la casa de socorro de La Cruz Roja, donde le fué practicada la primera cura, apreciándole los médicos una fuerte conmoción cerebral y abundante hemorragia en el ojo derecho. Su estado es grave. José Rodríguez tiene treinta y dos años de edad y está avecinado en Córdoba, en la calle José Zorrilla, número, á donde le trasladaron sus compañeros.

—Está vacante el cargo de secretario del ayuntamiento de Espiel, dotado con dos mil trescientas pesetas anuales. Puede ser solicitado en el término de treinta días.

Ecos religiosos

El Corazón de Jesús

Las religiosas del Valle han acordado celebrar en honor del Sagrado Corazón de Jesús, como homenaje de amor, reparación y agradecimiento al terminar el siglo XIX, un solemne tríduo que dará principio el próximo día 19.

En dicho día y en los del 20 y 21, después de la santa misa, será expuesto el Santísimo Sacramento, y por la tarde habrá estación, rosario y sermón que predicará el padre Juan Oliver Copons, de la Compañía de Jesús.

El día 21, fiesta de la Presentación de la Santísima Virgen, á las diez y media, misa solemne, predicando en ella el arzobispo señor Spinola.

Terminada la misa se cantará un solemne Te-Deum, y, por la tarde, después del sermón, habrá Consagración á la Santísima Virgen y reservado que sea el Santísimo Sacramento, se cantará un responso en sufragio de las religiosas y bienhechores difuntos.

Novena de ánimas

En la iglesia parroquial de San Juan Bautista, vulgo de la Palma, se celebrará una solemne novena en sufragio de las benditas almas del Purgatorio, comenzando esta noche á las siete.

Diarios oficiales

La GACETA llegada hoy á Sevilla publica las siguientes disposiciones: Ministerio de Hacienda.—Reales decretos de personal.

—Otro adicionando, en los términos que expresa, el párrafo segundo del artículo 22 del reglamento del cuerpo de aduanas.

—Real orden resolutoria de un expediente instruido por virtud de una reclamación para que se modifique la real orden de 14 de Julio de 1897 relativa al abono al Estado por los ayuntamientos del 20 por 100 de la renta de Propios.

Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.—Real orden disponiendo quede disuelta la junta encargada de la erección de la estatua de don Claudio Moyano, y dando las gracias á los individuos que la formaban por el celo con que han llevado á cabo su cometido.

—Otra disponiendo que por la secretaría del Consejo de Instrucción pública se proceda á la formación y publicación del Anuario estadístico de la enseñanza.

BOLETIN OFICIAL: Ministerio de la Gobernación.—Continuación de los estatutos para el régimen de los colegios médicos.

Gobierno de provincia.—Anuncios de los registros de las minas tituladas San Rafael, Nuestra Señora del Rosario, San Ramón y El Chipital.

Junta provincial de Instrucción pública.—Circular interesando de los alcaldes remitan á la mayor brevedad certificado de las cantidades que han de satisfacer en las escuelas en el año 1901.

Junta provincial del Censo.—Circular previniendo á los alcaldes que desde el día 20 del corriente mes pueden recoger de las secretarías de los mismos los impresos para el empadronamiento.

Delegación de Hacienda.—Anuncio de subastas para el aprovechamiento de montes de las dehesas Atalaya, término de Ceria de Río; Marisma y Puntales, en el de Dos Hermanas.

Diputación provincial.—Anuncio de subasta para adquirir artículos de inmediato consumo con destino á los presos en esta cárcel y departamento correccional de Carmona.

Ayuntamientos.—Anuncio de los de Sevilla, Camas, Lantejuela y Guadalcanal.

TRIBUNALES

Manejo de crímenes.—Ayer comenzó en la sección primera, y con los jurados de Carmona, la vista de una causa que se instruyó en aquel juzgado contra el juez municipal de Mairena del Alcor, don Manuel Lopez Rodriguez y secretario del mismo, por cinco delitos de prevaricación y otros tantos de malversación, cometidos en cinco expedientes de juicios de faltas.

En representación del fiscal, asistió el abogado don Manuel Muro; en defensa del juez, don Antonio Lemus y en defensa del secretario don Cipriano Caamaño.

Después de la prueba modificó el fiscal las conclusiones primeras, y acusó solo por los delitos de malversación.

Los señores Lemus y Caamaño solicitaron un veredicto de inculpabilidad.

En la Sala segunda y con los jurados de Morón, se vió una causa por robo contra Miguel Galindo, vecino de Montellano, y no habiéndose comprobado que cometiera dicho delito, retiró el fiscal su acusación, como tenía interesado su defensor don Juan García León.

Noticias locales

Temperatura media á la sombra, 12' centígrados; máxima, 18; mínima, 6'4; máxima al sol, 24'8. Presión barométrica: Máxima, 762,5 milímetros; mínima, 760'3. Durante todo el día ha estado el cielo cubierto y amenazando lluvia, haciendo esto suponer que las lluvias generales han de tardar algun tiempo. El termómetro ha descendido algo, dejándose sentir frio durante las noches y madrugadas.

El conde de Valdeinfantas se encontraba hoy muy mejorado de su grave indisposición que le postró en cama. Nos alegramos.

El sábado de esta semana se reunirá en el Ayuntamiento la Junta local de Sanidad.

Ante el notario del Ayuntamiento, don Adolfo Rodríguez de Palacios, se ha celebrado hoy la subasta para la conducción de cadáveres al cementerio. Presidió el ayuntamiento de alcalde don Joaquín Cárdenas Cárdenas, representando á la corporación municipal el señor Delgado (don Aureliano). A las tres en punto se procedió á la apertura del único pliego presentado por don Joaquín Fernandez Lopez, anterior contratista de este servicio, el cual se ofrece á continuar verificándolo por el tipo de pliego de condiciones, esto es, cuatro pesetas por la conducción del cadáver de pobre. El presidente adjudicó provisoriamente el servicio al mencionado contratista, hasta tanto el cabildo acuerde de lo contrario.

—Otra subasta tuvo lugar en el salón de conferencias del Ayuntamiento, pero el resultado fué negativo. Trátase del serrado de asfaltado de las aceras que hoy dirige el señor Tagua.

En la semana próxima celebrará sesión la comisión provincial en los días jueves viernes y sábado.

En el expreso de esta tarde han marchado á Madrid los diputados á Cortes señores don Tomás Ibarra, don José Bores y don don Lorenzo Dominguez Pascual.

Esta tarde se ha reunido la comisión de reclutamiento, resolviendo varios incidentes de quintas.

La comisión provincial de Pósitos que estaba citada hoy para celebrar sesión en despacho del señor gobernador civil, no ha podido reunirse por falta de número de vocales.

Por este Gobierno civil se ha impuesto una multa de 250 pesetas á la compañía de ferrocarriles Andaluces, por el retraso del tren número 31, en el día 23 de Diciembre del pasado año de 1899.

Esta tarde han cambiado impresiones los señores marques de las Cuevas y el diputado por Carmona don Lorenzo Dominguez.

El próximo día 21 se espera regresar Utrera las fuerzas del regimiento de Segura que se encuentran en aquella ciudad practicando ejercicios de tiro al blanco.

En esta Universidad literaria se han concedido en Derecho don Manuel Cáceres don Ramón Piñar.

Don Baldomero Custodio y don Juan D. han solicitado de este Gobierno civil autorización para cambiar el aprovechamiento de la presa Los Molinos de Cortés sobre río Genil.

Han sido declarados francos y numéricamente registrables, los terrenos en que quedan las minas tituladas Ampliación á San Ramón y El Chipital, situadas en los términos de Constantina y Morón.

Con objeto de pasar una temporada don Lora del Río ha salido para este punto el doctor don Jerónimo Alvarez Troya, asesor del arzobispado, habiendo sido nombrado para sustituirle en el provisorato rector de este Seminario don Modesto Alzola y Pinedo.

Los estudiantes de la Universidad de Cádiz han publicado una alocución, de conformidad con la excitación hecha por sus compañeros de Barcelona, protestando de las reformas del señor García Alix, que perjudican derechos anteriormente adquiridos.

Ha sido ascendido á secretario de la Audiencia de Cadiz nuestro particular amigo don José Senovilla y Borrego, que hasta ahora habia desempeñado el cargo de cesecretario de la Audiencia de Huelva.

Por error de caja digimos ayer que se iba á celebrar con un banquete estudiantil la inauguración de la estatua de Maese Rodrigo, habia partido del señor rector de la Universidad. El proyecto ha nacido de los mismos estudiantes, sin que el señor rector tuviera conocimiento.

En la prevención municipal ha quedado detenido el joven José Lopez Jimenez encontrarlo en la calle San Jerónimo aporreando á cuantas personas transitaban por aquella vía.

El dependiente del establecimiento de la calle Rodrigo Caro número 1, Federico Escalante, se causó una herida incisa en mano izquierda, siendo curado de dicha lesión en la casa de socorro de la plaza de San Francisco.

Además de los asuntos que figuran en el orden del día para el cabildo que debió celebrarse ayer, y de los que ya dimos oportunamente cuenta, se tratarán en la sesión de mañana de los siguientes dictámenes: De la comisión de Obras públicas sobre concesión de licencias para ejecutar las casas número 71 de calle Sierpes, 7 de Escuderos y 9 de la de Quevedo; de la de Asuntos jurídicos; referente á la basta del suministro de esparto; y otro la misma, respecto al otorgamiento de escritura de venta del agua que disfruta casa número 21 de calle Reyes Católicos.

Tan luego se apruebe en la sesión de mañana el expediente de alineación de la calle de San Gregorio, comenzará el estudio de reformas en el local que ha venido ocupando la intendencia militar, reformas que darán por resultado el derribo de la casa fachada á la mencionada vía, la que se quedará ensanchada, hasta el límite de aquella, en más de tres metros.

El abogado de la empresa de aguas señor Sanchez Gomez, ha asistido hoy á reunión tendida por los concejales encargados de estudiar una fórmula de transacción con aquella.

Ha fallecido en Barcelona nuestro respetable amigo don Carlos Pinedo y Yare, padre del aplaudido autor cómico de igual apellido, don Bonifacio. A este, y á su distinguida familia acompañamos en el justísimo dolor que les embarga por tan irreparable pérdida.

El estado sanitario del Asilo de San Fernando acusa inmejorable acierto durante el último mes y primera quincena del presente. La existencia de asilados asciende á 1.073; de ellos 699 varones.

El próximo domingo, 18 del actual, pondrán en escena, en función entera, el teatro Cervantes, los dramas Luis Quijano, el bandido de Madrid y El trámite de las Marías ó la toma de Granada. Es obra, de gran espectáculo, será presentada con todo el aparato necesario, banda musical, etc. etc.

La guardia civil del puesto de Ecija ha capturado a Juan Murillo Martín, ladrón de caballerías...

En las secretarías de los ayuntamientos de Los Corrales, Ecija, Morón y Valencina se encuentran de manifiesto los repartimientos de las contribuciones territorial, por rústica y pecuaria y la de urbana para el próximo año de 1901.

En la de Guillena se halla expuesto al público el padrón de carruajes de lujo para el próximo año.

Se halla vacante la plaza de médico titular de la villa de La Roda, dotada con el sueldo anual de 999 pesetas. Los aspirantes dirigirán sus solicitudes en el plazo de 30 días.

Para su aprobación se ha recibido en este Gobierno civil el presupuesto extraordinario formado por el ayuntamiento de Fuentes de Andalucía.

La Asociación Sevillana de Caridad ha realizado hoy las siguientes obras benéficas: Socorridos con volantes para ingresar en el albergue de Capuchinos, 5; familias socorridas con metálico, 39; ídem ídem con bonos para comer en las tiendas-asilos 252; ídem ídem con bonos solamente, 110. Total de bonos repartidos, 309. Bonos de comestibles y combustibles repartidos, 389. Total de individuos socorridos, 1.401. Durante el reparto de socorros estuvo presente el consejero de turno don Joaquín de Sangrán; el vocal del noveno distrito don Francisco Pérez y don Ramiro Franco.

De Hacienda. En la delegación de Hacienda se ha recibido una orden de consignación con la pensión anual de 2.062 pesetas a favor de doña Josefa de la Vega Castañeda, viuda del general de brigada don Emilio Serrano y Altimira, y otras dos con la de 182'50 pesetas cada una de ellas a favor de don Manuel Morejón Alonso y don Alonso Martín Gómez, padres de soldados fallecidos en Ultramar.

La misma Dirección ha acordado que la pensión anual de 182'50 pesetas que percibe por la intervención de dicho centro doña Josefa Castilla y Muñoz, deje de abonarse por la misma y se continúe por la tesorería de esta provincia.

La ordenación de pagos por obligaciones de los ministerios de Instrucción pública y Agricultura ha remitido a esta delegación de Hacienda un libramiento consignado a favor de don Juan M. García.

Por la depositaria pagaduría de esta delegación de Hacienda se han satisfecho hoy 9.381'52 pesetas para atender a las diversas obligaciones del Tesoro en esta provincia.

La cantidad recaudada por el Tesoro público de esta provincia durante el día de ayer ascendió a 90.448'02 pesetas, correspondiendo a contribución territorial rústica 29.424'91, a ídem urbana 7.125'70, a ídem industrial 2.051'49, a recargos municipales por contribuciones 5.849'31, a Aduanas 17.613'88, a consumos 15.528'05, al impuesto sobre electricidad 4.231'04 y a propiedades y demás recursos del Tesoro 8.593'61.

Este año puede optar el público entre los conocidos impermeables marca «Gallo» y los nuevos sin goma marca «Christian». Ambas clases las vende el Bazar Campana.

Ciertos desarreglos e indisposiciones en la mujer, tienen por causa la debilidad. A consecuencia de ellos experimentan las señoras dolor de cabeza, cansancio general y flojedad en las piernas, pérdida de color, indisposiciones en el estómago, dolor en los riñones y en el bajo vientre y un malestar general. Con el uso de la Herulina Rebing, que es una bebida muy agradable, se evitan estas molestias y desarreglos y se consigue una perfecta salud. Farmacia del señor Delgado, Tetuan, 20.

Pedid en los establecimientos de bebida la célebre manzanilla Otaolauruchi. Representación en Sevilla, Hinojosa, 33.

Pianos a plazos por el precio del alquiler. Precios al contado nunca vistos. Cambios y reparaciones. Francos, 28.

Clorosis y anemia. Vino Pinedo de kola compuesto.

«Catnambú» tostadero de café.—Única casa que al tostar los cafés les concentra su aroma.

Compra y venta de fincas. Préstamos sobre hipoteca. Diríjase al corredor don Cayetano Fernández y Pineda. Calle Aromo, número 4.

Champagne de Kola. Precio en fábrica pocas 0'50 botella. Salvador Aranda, Vigo. Estómago Artificial.

Lozano vende relojes de acero que marcan las 24 horas, a 10 pesetas. Paraguas elegantes a 5. Bujías blancas y de color desde 40 céntimos paquete. Sierpes, 49.

Nada acusa mejor las variaciones atmosféricas que los higrómetros frailes que vende M. Pérez, Sierpes, 83.

Optica y Ortopedia.—Nada de reclamos ni pomposos anuncios: los que así proceden, claramente justifican su predisposición al engaño. El Bazar Médico, situado en la calle Sierpes, número 92, se recomienda por sí solo, y por los precios asignados a toda clase de gafas, lentes, bragueros, fajas para señoras y demás artículos del ramo de óptica y ortopedia, y compárenlos con los de los demás establecimientos; despues el público juzgará.

La tos, ronquera, cosquilleo, resecação y padecimientos de garganta, se curan con las pastillas Crespo de Mentol y Coccina. A la primera pastilla se calma la tos y se nota la mejoría. En todas las farmacias. Pts. 1'50.

Antes de comprar muebles visita la casa Manuel Ramirez Alhóndiga 1, 3 y 7.—SEVILLA

SUIZO CHICO RESTAURANT Y PASTELERIA Sierpes, 34 (esquina Río) SERVICIO ESMERADO PLATO DEL DIA PARA MAÑANA Entrecot a la francesa

Cubiertos en casa de 5 pesetas en adelante, para la casa 6'5.

Es útil saberlo. La casa más económica y que mejores artículos vende es el almacén de papel, imprenta, artículos de escritorio y encuadernación de Francisco Albisu, calle Cerrajería, esquina Sierpes, ns. 29, 31 y 33

COGNAC TERRY Puerto de Santa María La Unión y El Fénix Español Compañía de Seguros reunidos

Por disposición de esta Compañía, a contar desde esta fecha, quedan reunidos todos los asuntos de la misma en la Subdirección e Inspección de Andalucía, establecida en la calle Francos, núm. 69, a cargo de don Isidro Martínez, y como única representación de dicha Compañía en Sevilla. Noviembre 12 de 1900.

Comisión de Hacienda

La comisión municipal de Hacienda se ha reunido hoy en el Ayuntamiento con asistencia de los señores Villagran, Isern, Real y Delgado.

Se dió cuenta de una ponencia encomendada al señor Haro sobre acumulación de haberes pasivos a los que disfruta en la actualidad un pensionista, conformándose la comisión con el parecer de aquél.

Por renuncia del señor Lopez de Rueda se designó nueva ponencia, encomendada al señor Esquivias, para estudiar el asunto relativo al descuento causado por las dependencias de Hacienda en el pago de intereses de valores pertenecientes a la corporación municipal.

En lo que respecta a una comunicación de Hacienda solicitando se devuelva cierta suma a un recaudador de cédulas personales, recayó el acuerdo de que se incluya la cantidad necesaria a dicho efecto en el presupuesto adicional.

Se acordó, y fué fijada, la cantidad para el donativo (de que ya dimos cuenta) a los escribientes del negociado de Policía urbana por sus trabajos en horas extraordinarias para la confección de las vigentes ordenanzas municipales.

EN LA CASA LONJA

PRESTITO PARA LAS OBRAS DEL PUERTO

En el edificio de la Casa-Lonja tuvo lugar esta tarde la suscripción para el anunciado empréstito destinado a la compra del tren de dragado, remodelador, varias lanchas de vapor y continuación de las obras en el muelle.

Presidieron el acto, don Francisco Isern, vicepresidente de la Junta de Obras; don Isaías Ortiz Lamadrid, vocal; don Manuel Rodríguez, tesorero; don Juan J. Cama,

cho, tesorero; el ingeniero director, don Luis Molini, y el secretario, señor Laraña Becquer.

Obligaciones suscritas

El resultado de las inscripciones ha sido el siguiente: Números 1, don José Díez y García, 200 obligaciones; 2, el mismo, 200; 3, el mismo, 200; 4, don Nicomedes García Barredo, 60; 5, don Gregorio Santaolalla, 200; 5 2.º, don Juan Ortuño Zaragoza, 50; 6, don Agapito Lorente, 1.000; 7, doña Dolores Vals y Costa, 4.

Núm. 8, don José María Benjumea, 400; 9, doña Teresa Olivero y Velasco, 5; 10, doña Dolores Lopez Vera, 14; 11, señores Isern, 100; 12, don Hilario del Camino y Martínez, 500; 13, don Jorge Puello y Rodríguez, 28; 14, don Francisco Abaurrea, 50; 15, el mismo, 50; 16, don Benito Abascal, 20; 17, don Francisco Abaurrea, 50; 18, don Juan Illanos, 80; 19, doña Juana Loychate, 250; 20, don Genaro Marco Izquierdo, 300; 21, don Luis Amores de Ayala, 300; 22, don Manuel Casadas Robis, 100.

Número 23, el mismo, 100; 24, el mismo, 100; 25, don Manuel Casades y Guierrez, 100; 26, el mismo, 100; 27, don Servando Paraino, 2; 28, don Dionisio Moreno, 200; 29, el mismo, 200; 30, el mismo, 200; 31, el mismo, 200; 32, don Venancio Moreno, 100; 33, el mismo, 100; 34, el mismo, 100; 35, doña María Berenguer, 20.

Número 36, don Eladio Cospedal, 10; 37, don Guillermo Pickman, 150; 38, doña Carmen Benítez, 500; 39, doña Josefa Teulet, 160; 40, don Antonio Millan, 16; 41, don Miguel Velarde, 50; 42, don Braulio Carrete, 2.000; 43, el Monte de Piedad, 500; 43, (bis) el Monte de Piedad, 500; 44, don Joaquín Sangrán, 60.

Número 45, señores William Baird L. d., 300; 46, don Manuel Piñal, 500; 47, el mismo, 500; 48, el mismo, 500; y 49, el mismo, 500.

Las obligaciones suscritas importan cinco millones novecientos quinientos mil pesetas, y como el empréstito se hace por un millón quinientas mil, resulta que se ha cubierto cuatro veces.

El precio medio de la obligación es 507 pesetas 4 céntimos, y el valor de la emisión era 500 pesetas.

Ha habido necesidad de desechar las obligaciones suscritas por valor menor de 502 pesetas.

Obligaciones adjudicadas

Don Manuel Casades y Robis, 100 obligaciones, a 525 pesetas; don Dionisio Moreno Romero, 200, a 515; don Manuel Casades y Guierrez, 100, a 510; don Venancio Moreno Romero, 100, a 510; don Manuel Casades Robis, 100, a 510; don Dionisio Moreno Romero, 200, a 510; don Venancio Moreno Romero, 100, a 507'50; el Monte de Piedad, 500, a 507'50.

Don Dionisio Moreno Romero, 200 a 505; don Venancio Moreno Romero, 100 a 505; Monte de Piedad, 500 a 505; don Francisco Javier Abaurrea, 50 a 503; don Benito Abascal, 20 a 503; don José Díez y García, 200 a 502'76; el mismo, 200 a 502'56; don Francisco Javier Abaurrea, 12 a 503; don Dionisio Moreno, 200 a 502'50, y don Manuel Piñal, 118 a 502.

Suma total. Acciones, tres mil; importan un millón quinientas veinte y un mil, ochenta y cuatro pesetas, resultando, pues, un beneficio de veintá y un mil ochenta y cuatro pesetas.

Por la amabilidad con que nos han facilitado los anteriores datos damos gracias al señor secretario de la Junta de Obras, don Manuel Laraña, y al ingeniero director de dichas obras, señor Molini.

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)

Leyendo la prensa

Madrid 15, 10-30 m.—El Imparcial se felicita de las pruebas de afecto espontáneo y verdadera fraternidad que se dieron en el banquete de ayer, entre los periodistas españoles y los americanos.

En el banquete no había nada oficial, todos hablaron con el corazón en la mano y sin recelos ni prevenciones, que suelen enfriar los mas grandes entusiasmos. Aquellos ecos de la verdad fueron una nota consoladora llena de esperanzas.

Facilitemos la comunicación con las naciones hermanas y aumentemos el trato con ellas.

Sean cuales fueran los errores oficiales o semi-oficiales, el tiempo será el encargado de cumplir lo decretado por la naturaleza y por la historia.

En un segundo artículo dice El Imparcial que cree probable, aun cuando el ministro de Marina opine a favor de los trai-

feros, que estos no lograrán sus propósitos.

El periódico de Gasset inserta tambien una carta firmada por el maestro de escuela de Carmona don Francisco Fernandez Reyes, en la que pinta la tristísima situación porque atraviesa el Magisterio español.

Pide que se ponga término a tan grande vergüenza para el Estado y para la nación.

Lo vergonzoso no es que ciertas cosas se digan, sino que el gobierno las haga.

¿Qué es más grave, denunciar una falta ó cometerla?

El Liberal se regocija de los trabajos hechos en la sección de prensa del Congreso Hispano-Americano.

Afirma que cuantas dificultades surgieran en las distintas secciones en que se ha dividido el Congreso, las allanaría la sección de prensa, merced a la completa penetración realizada en la misma en bien de España y América.

El Globo dice que desatendiendo los intereses de partido, el partido liberal se apresta a una ruda campaña parlamentaria.

En tales ideas comulgan tanto Sagasta como los demás liberales, por entender que la continuación de los conservadores en el poder es perjudicial al país.

El País en un artículo titulado Porqué dimitió Silvela, reproduce la carta del corresponsal del Diario de Barcelona, allegada a Ugarte.

Afirma el diario republicano que al informar Silvela a la reina de la crisis parcial suscitada por Dato y Gasset, le contestó la regente: «Salimos a conflicto por día.»

Determinación arbitraria

Madrid 15, 10-30 m.—Los periódicos han recibido una protesta de las Cámaras Agrícolas y de Comercio de Jerez, en la que se censura la determinación del alcalde de aquella ciudad, negándose a reunir la junta municipal convocada para anoche, al objeto de examinar los presupuestos municipales que han de regir en el próximo año.

Una protesta

Madrid 15, 9-45 m.—Los contratistas y abastecedores de la Diputación provincial han denunciado que las operaciones de contabilidad que se realizan en aquel centro lesionan los intereses de la provincia.

Amenazan con rescindir los contratos y con no hacer más sus inistros si para 1.º de Diciembre no se han corregido los defectos que se denuncian.

Consejo en Palacio

Madrid 15, 1-55 t.—Como jueves se celebró Consejo en Palacio bajo la presidencia de la reina.

El jefe del gobierno consignó en su discurso el cambio que se ha operado en la situación de España, en virtud del restablecimiento del orden. El gobierno tiene el propósito de continuar las medidas de provisión con objeto de aniquilar a los que desahucian y deshonran a la nación española con criminales intenciones.

Hablando de política exterior detalló la elección presidencial norteamericana y dió cuenta del número de votos que hizo triunfar al reelegido presidente.

Comunicó además haber recibido una carta de S. A. la infanta doña Paz, en la que solicita del gobierno concurra a la Exposición de Bellas Artes de Munich.

La firma

El presidente del Consejo ha puesto a la firma de S. M. la reina los nombramientos de los nuevos vitalescos, ya conocidos.

El ministro de Hacienda lo hizo de la autorización para presentar a las Cortes la reforma de las leyes de defraudación, contrabando y contratación de servicios.

El de la Gobernación lo hizo del decreto convocando para el 9 de Diciembre la elección de senador por Canarias y Soria.

Los candidatos del gobierno son los señores Ramos Izquierdo y Tafarnes respectivamente.

Tambien firmó la reina el decreto autorizándole para adquirir en subasta postes para telégrafos.

Impresiones

El lunes por la tarde celebrarán Consejo los ministros.

El ministro de la Gobernación nos ha dicho que se nombrará al señor Espada, director de administración cuando se abran las Cortes.

El diputado carlista señor Prudera ha anunciado al ministro de la Gobernación que le interpellará en la Cámara.

Tambien nos ha confirmado el ministro el disgusto de los diputados almerienses por diferencias de criterio con el gobernador de aquella provincia.

A más nos afirmó que doce concejales de Cadiz que figuraban en la Unión Nacional, han ingresado en las filas de los conservadores.

Confirmando nuestras noticias

Madrid 15, 4-50 t. (Urgente).—Nuevas y autorizadas referencias aseguran que el general Polavieja no ha licenciado la fracción política que sigue sus inspiraciones, limitándose a dejarles en libertad de acción mientras él permanezca fuera de España.

Tambien parece les recomendará ajusten su conducta a las circunstancias, dentro de la política que venían realizando y de las altas conveniencias de la patria y el trono. Presúmese que la mayoría de los polaviejistas adoptarán una actitud expectante respecto al actual Gabinete.

En honor de Cajal

Madrid 15, 6 t.—La fiesta celebrada en honor del insigne Ramón y Cajal, en el paraninfo de la Universidad central, ha estado brillantísima.

La presidieron García Aliz, que vestía el uniforme de ministro, el marqués del Vado, de uniforme de académico; Ramón y Cajal, el rector de la Universidad y los decanos de las diferentes facultades.

Los escaños estaban completamente llenos de doctores y catedráticos.

Al presentarse Federico Rubio fué ovacionado.

Asiste el catedrático de la Escuela de Medicina de esa capital, don Ramón de La Sota y Lastra.

(Nos faltan dos telegramas de la serie). El ministro de Instrucción pública pronunció un elocuente discurso resumen que fué muy aplaudido.

Dijo que cuanto había hecho el gobierno en honor de Ramón y Cajal se ha debido a las inspiraciones de la opinión, que ha llegado a las más altas esferas.

Perdido nuestro poderío colonial; sufridos por nuestro ejército y Armada graves contratiempos, resolvamos nuestro prestigio científico ante el mundo entero, gracias a Ramón y Cajal.

Honrando al sabio honramos a la patria.

El ministro terminó su peroración dando un viva a Cajal, que fué unánimemente contestado. (Aplausos.)

Telegramas de provincias Llegada de un un torpedero-Familias expulsadas

Málaga 15, 3-15 t.—Ha fondeado a la una de la tarde procedente de Gibraltar, el torpedero inglés número 51, conduciendo a las familias expulsadas de la colonia inglesa, con motivo de las últimas disposiciones dictadas por el gobierno de la Gran Bretaña.

A las tres de la tarde salió el buque con dirección a alta mar.—Corresponsal.

Viesca a Madrid

Cádiz 15, 5 t.—En el expreso de esta tarde ha marchado a Madrid el director general de Agricultura, don Rafael de la Viesca.

A la estación acudieron a despedirlo el gobernador civil, el alcalde y muchos amigos y correligionarios, entre ellos casi todos los que ingresaron ayer en las filas conservadoras.

Se ha comentado la ausencia de varios individuos que militan en la Unión conservadora.

La despedida que se le ha hecho al señor Viesca ha sido muy afectuosa.—Salido.

Telegramas del extranjero

Weyler y el carlismo

Paris 15.—El Figaro publica las declaraciones hechas por el general Weyler a su corresponsal en Madrid, acerca del carlismo.

El capitán general de Madrid considera que el carlismo es peligroso y que el movimiento actual ha abortado.

Si se reprodujera—dice—sería preciso exterminarlo con despiadada energía.

Juzga de grave la situación de Cataluña, por la crisis industrial que se padece. Afirmó el general que prestará su concurso al partido liberal, pero que desea conservar siempre su carácter de soldado.

Cierres de Bolsas

Table with 2 columns: Description of securities and their closing prices. Includes items like '4 por 100 interior', '4 por 100 fin de mes', '4 por 100 exterior', '4 por 100 amortizable', 'Aduanas', 'Cubas (emisión de 1885)', 'Cubas (5 por 100)', 'Empréstito filipino', 'Banco de España', 'Tabacaleras', 'Cambios París', 'Cambios Londres', 'París exterior español', 'Nuevo empréstito'.

FOLLETON DE EL NOTICIERO SEVILLANO (116)

POISON DU TERRAIL

Los dramas de París

Llamó y la camarera le introdujo en el salón.

Allí esperó unos momentos.

Al cabo oyó ruido de un traje de seda que se aproximaba.

Imagino que era Turquesa.

La puerta se abrió.

Una mujer apareció por ella.

Una mujer espléndidamente ataviada y soberanamente hermosa.

Se adelantó hacia él sonriendo.

Fernando lanzó una exclamación de estupor.

No era Turquesa.

Era la señora Charmet, ó, por mejor decir, Baccarat, que había recobrado su aspecto de otros tiempos.

En su talante se advertía que la austera arrepentida había hecho plaza a la cortésana siempre loca y siempre amiga de bullicio y de alegría.

—¡Señora Charmet!

—¡Buenos días, querido, que agradable sorpresa! Os juro que no podía esperarla.

—¡Habeis querido ser el primero en felicitarme por mi reencarnación? Os lo agradezco en el alma.

—¡Señora Charmet!—balbuceó de nuevo el joven no acordando a explicarse aquella extraña aparición.

—Os equivocáis, querido, la señora Char-

met ha muerto y en su lugar volvéis a ver a Baccarat, que a lo que creo—añadió sonriendo—no ha desmerecido durante los cuatro años que ha llevado una vida ejemplar.

—¿Estáis loca?

—Gracias, amigo mío; gracias por el cumplido. Os portáis como un joven mal educado ó como un colegial aturdido, y veo que no os cojeis con mucho cuidado vuestras palabras.

—Perdonad, señora, pero yo no puedo creer a mis ojos.

—¿Por qué?

—Porque vos la mujer virtuosa, la que pasaba noches en vela en los hospitales y junto al lecho de muerte de algunos desheredados, no podéis haber olvidado vuestra resolución.

—Os engañáis. Vuelvo a ser lo que era.

—Y cómo estais en este hotel?

—Porque es mío.

—¿Vuestro?

—Tal como loáis.

—¿Y Turquesa?

—Como le he comprado la casa, ha sido preciso que se marchara de ella.

Fernando quedó pensativo.

—No comprendo...

—Pues muy fácil. ¿Queréis oír una historia?

—Con mucho gusto.

—Pues oid.

Y Baccarat, arrellanándose en un ancho sillón, dijo:

—Hubo un día una cortésana rica, hermosa y célebre, que se enamoró como una loca de un joven meridional. Era un muchacho que, a su vez, amaba a una mujer que le correspondía y que era pobre también.

—Basta, señora; conozco la historia.

—Pues voy al final de ella. Esa cortésana-

na amó a ese hombre con una violencia incombible. Por él se hizo criminal y le comprometió sin quererlo. Luego se arrepintió y salvó a aquel hombre, le rehabilitó a los ojos del mundo y de la joven que le quería, y ella se reiró de aquella vida que consideraba indigna de ella y del amor que sentía.

—¿Veis como no era sino una broma lo que decías?

—No. Os engañáis. En tanto que aquel hombre amó a una mujer digna, estuve apartada del pecado; ahora que se ha roto aquel amor y aquel culto, vuelvo a él.

—¡Oh! no lo creo.

—Podeis creerlo.

—¡Bah!

—Desde el momento que amais a una mujer perdidísima...

—Señora—exclamó Fernando—insultais a la mujer que amo.

Baccarat palideció.

—Adiós, caballero—dijo—si habeis venido para decirme esas amenidades, podeis ya estar satisfecho.

Y con un gesto noble saludó a Fernando, que se inclinó muy bajo y salió.

Cuando Fernando estuvo fuera, Baccarat rompió a llorar.

—¡Dios mío!—dijo—quería volverle a su mujer, a la razón, y no puedo ahogar el amor que yo siento... ¡Oh, debilidad humana!

Y Baccarat suspiró profundamente.

XIV

Baccarat reflexionó un momento.

Luego se hizo conducir a casa de su hermana.

Puerto de Sevilla

Movimiento de buques durante el día de hoy: Entrados: Vapor inglés Jotun y Hermes. Salidos: Vapor noruego Norrona, de 937 toneladas, capitán Andrusen, con carga general, para Duqueque.

A las 8 y 26 de la mañana entró en Bonanza de la mar el vapor Livingston. Continúa fondeado en Bonanza el remolcador Carlos.

BOLETIN COMERCIAL

Existencia anterior: 2.000 arrobas nuevo. Entradas hoy: 1.200 arrobas nuevo: 350 viejo. Precio: nuevo, de 44 a 46 5/8; viejo a 47 1/4.

Mercados de cereales de Sevilla

Table with columns: CLASES, Precios reales, Medida ó peso. Includes items like Afrecho rebasa, fino, basto, Alpieste, Altramuzes, Alverjones, Avena negra, Idem rubia, Cañamones, Carillas, Cebada del país, Idem estremeha, Centeno, Escasa, Garbanzos gordos, Id. regulares, Id. medianos, Guijas.

Table with columns: Habas tarragonas, Id. mazaganas, Id. chicas, Harina de primera, Id. de segunda, Id. tercera, Maiz, Mijo, Panizo, Sémola, Trigos barbilla, Id. barrillo, Id. cerrados, Id. mercilla, Id. pintones, Id. tremés, Yeros.

Matadero

0 toros, 7 buques, 12 vacas, 0 novillos, 0 uteros, 1 erales, 12 añajos, 2 terneras, 23 carneros, 0 machos, 25 ovejas, 1 cabras.

Precios para el entrador: Toros, buques y vacas de 1'70 a 1'80; novillos, uteros, etc. Precios al público: Reses mayores de 1'20 a 2'20; ternera de 2'75 a 3'75; carnero, macho, oveja y cabra de 1'40 a 1'60.

Reglamento de la Plaza de Toros. Se vende encañonado a 25 céntimos cada ejemplar, en la Administración de este periódico.



Milagrosos confites

Ó INYECCIÓN ANTIVENÉREA Y ROOB ANTISIFILÍTICO COSTANZI

Miles y miles de celebrados médicos, después de una larga experiencia, se han convencido y certifica lo, para curar radicalmente en 3 ó 4 días la purgación reciente y en 5 ó 6 días la crónica, gólos, retención de orina, flujo blanco de las mujeres, arañas, etc.

Fabrica de Jabones, Bujías y Cirios

Raimundo Perez Martínez Relator, 15.-Sevilla

BUJÍAS

Table with columns: Peso de los paquetes con 6 ó 8 bujías, Sevilla, Fuera. Includes items like Paquete de 300 gramos, 350 gramos, 400 gramos, 450 gramos.

JABONES

Table with columns: CLASES, Precio, Medida. Includes items like BLANCO 1.ª Pinta, VASO 1.ª, 2.ª sin pinta.

Velas y Cirios

Table with columns: N.º, Precio, Medida. Includes items like LIBRA DE 450 GRAMOS, De cuarterón, cortas, De tres en libra, etc.

Lampistería de FORT Y CA. Torreon 3.-Sevilla. Gran surtido de Quinqués, Lámparas, Farolas, Arañas, Candelabros, etc.

BELLE JARDINIÈRE PARIS. LA MEJOR CASA PARA TRAJES DEL MUNDO ENTERO. TRAJES para SEÑORAS, CABALLEROS y NIÑOS. TODO lo concerniente al VESTUARIO del Hombre y del Niño.

HOMBRES DÉBILES! MUJERES NERVIOSAS Y ESTÉRILES!

Cura de la DEBILIDAD (EFERMEDADES DEL DÍA). Se produce la debilidad por la pérdida vital, pesares, contrariedades de la vida, constitución débil, convalecencias de enfermedades graves, estudios excesivos y abusos de toda clase.

LOS LABRADORES! FÁBRICA DE JOYERÍA Y PLATERÍA. Se admite toda clase de encañonados, computadoras, transformaciones, etc.

IBARRA Y COMPANIA SEVILLA. Línea regular de vapores. Entre Bilbao, Marsella, Sevilla y puertos intermedios. Dos salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella.

SANTAL MIDY. Inofensivo, suprime el Copálba, la Cubeba y las inyecciones. Cura los flujos en 48 HORAS. Muy eficaz en las enfermedades de la vejiga, Cistitis del cuello, Catarro de la vejiga, Hematuria.

EMULSION FORCADA. Laureada con el Primer y único Premio concedido en el Concurso de Emulsiones de Aceite de hígado de bacalao convocado por el Colegio de Farmacéuticos de Barcelona.

KANANGA-OSAKA V. RICAUD. Agua de Tocador KANANGA-OSAKA. VERDADEROS GRANOS DE SALUD DEL D. FRANK. Contiene el ESTREMINIENTO y sus derivados.

LA MEJOR MAQUINA DE ESCRIBIR UNDERWOOD. LA ÚNICA CON TRABAJO A LA VISTA. PARIS 1900; 2 MEDALLAS DE ORO.

MILAGRO Ó MARAVILLA LA TERMO-SABINA-CAMACHO. por que quita todo dolor sea cualquiera su origen ó intensidad, el reumático articular, misonar, cólico, lumbago, piezo, etc.

Sociedad-Propietaria de la Plaza de Toros de Córdoba. Desde el día hasta el 30 del corriente mes se admiten proposiciones para el arriendo de esta plaza.

DIGESTIVO CLIN. El más poderoso remedio contra las ENFERMEDADES DEL ESTÓMAGO. CLIN Y COMAR - PARIS. EN TODAS LAS FARMACIAS.

LINIMENTO GENEAU. Solo TOPICO. MARAVILLOSO INVENTO Jaquecas. y neuralgias se calman en el acto con Valeriana. Más eficaz que la en pirica ó lofa sí.

Las mejores máquinas TRICOTAS para la fabricación de género de punto de algodón de EDUARD DUBIE Y C.º GOVET (Suiza). Facilidad para enseñanza y reparaciones.